

„Tschakka“ – singen macht stark“

Grundschülerinnen und Grundschüler der Teckschule musizieren gemeinsam mit dem Liederkranz Wernau



Musikpädagogin Antje Rothmund leitet die Grundschul Kinder der Teckschule im Tschakka Projekt zum Singen und Musizieren an. Foto: Liederkranz Wernau e. V.

(red/AS) Tschakka ist ein Kooperationsprojekt des Gesangsverein Liederkranz Wernau 1857 e. V. und der Teckschule Wernau, Grund- und Förderschule. Im Rahmen des Schulbetriebs wird „Tschakka – singen macht stark“ in den Schulalltag eingebaut. Das Tschakka Projekt fördert gemeinsames Musizieren und Singen an Schulen. Das Projekt kommt allen Kindern aller Klassenstufen zugute. Die Schülerinnen und Schüler werden so für das Singen motiviert.

Start der Kooperation war schon das Schuljahr 2022/23. Die Fortsetzung findet jetzt im Schuljahr 2023/24 statt. Der Liederkranz Wernau freut sich sehr, dass die Sponsoren, die Volksbank Plochingen, die Kreissparkasse Esslingen-Nürtingen und die Stiftung „Dem Menschen nahe“ das Projekt Tschakka fördern. Denn ohne deren Unterstützung hätte der Verein die Fortsetzung nicht stemmen können. Was die Kinder in dieser Zeit gelernt haben und mit wieviel Spaß und Freude sie singen, hatten die weihnachtlichen Adventsfeiern der 2. Klassen am Freitag, 8. Dezember und der 3. Klassen am Freitag, 15. Dezember 2023 gezeigt. Die 4. Klassen hatten sich als kleiner Höhepunkt am letzten Schultag, Freitag, 22. Dezember 2023 in einer abschließenden weihnachtlichen Feier präsentiert. Unter der Leitung von Musikpädagogin Antje Rothmund, die Tschakka an der Teckschule unterrichtet, haben die Grundschülerinnen und Grundschüler ein gelungenes Medley an Weihnachtsliedern darge-

boten. Mit gemeinsam gesungenen Liedern und der Herbergssuche als Theaterstück wurde das Programm abgerundet.

*Grundschüler nehmen nach
der Singstunde ruhiger
und aufmerksamer
am Schulunterricht teil.*

Das Projekt hat das Ziel, Kindern wieder den Zugang zum gemeinsamen Musizieren und Singen an Schulen zu ermöglichen und somit den Spaß an der Musik erlebbar zu machen. Eine vom Verein beauftragte Musikpädagogin ergänzt den Regelunterricht in jeder Klassenstufe einmal wöchentlich mit musikalischen Elementen und leitet die Kinder spielerisch an, bis hin zu kleineren Auftritten. In Wernau ist Tschakka zum Schuljahr 2022/23 angelaufen und zahlreiche Wernauer Grundschul Kinder haben seither die Freude am gemeinsamen Singen entdeckt. Soziale und persönliche Fähigkeiten werden gefördert und damit ein Beitrag zur Integration benachteiligter Kinder geleistet. Die Lehrkräfte melden zurück, dass sich die Kinder ruhiger und aufmerksamer am Regelunterricht beteiligen. Durch die Einbindung in den Schulalltag werden auch die Kinder erreicht, die anderweitig aus unterschiedlichen Gründen nicht den Zugang zum Singen gefunden hätten.

*Das Projekt Tschakka ist
zukünftig auf Spenden zur
Finanzierung angewiesen*

Für den Liederkranz ist die Kooperation eine großartige Möglichkeit, das Singen als ureigenen Vereinszweck an die junge Generation weiterzugeben. Deshalb war der Liederkranz auch gerne bereit, die Kosten des Projektes zu einem Großteil zu übernehmen. Der größte Posten ist hierbei das Honorar für die Musikpädagogin. Außer einer Anschubfinanzierung der Dachverbände, dem Karl-Pfaff Chorverband und dem Schwäbischen Chorverband, ist eine weitere Unterstützung nicht zu erwarten. Trotz aller ideellen Unterstützung durch Schule, Dachverband und weiterer Beteiligten wird die Fortsetzung dieses ehrgeizigen Projekts in Zukunft nur durch Spenden möglich sein. Aus eigener Kraft kann der Verein die Weiterführung nicht stemmen. Die Kosten für das kommende Schuljahr werden sich auf 4500 Euro belaufen. Der Verein freut sich daher über jede Spende, die dieses wunderbare Projekt im Sinne der Kinder unterstützt. Die Vereinsverantwortlichen und vor allem die Kinder sind für jeden Euro dankbar, der in dieses Vorhaben fließt.